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盛夏的杭州，碧空如洗，万里明艳。热烈的阳
光洒向一条条整洁的街道，热情的笑容洋溢在一
张张兴奋的脸上。

一个月后，二十国集团(G20)峰会将在这里召
开。作为东道主的杭州百姓，因它的到来而获益颇
多，也在十足的信心中，对办好这一盛会充满期待。

获益———“生活方便多了”

目前，杭州的市容环境整治、交通设施完善、
场馆酒店提升改造等 600多个项目，已全部完工。

杭州萧山机场高速公路是连接主城区与萧山
国际机场之间的大道，被誉为“省门第一路”。这条
G20峰会的“迎宾第一路”，自 2014年起开始封闭
改造，已于今年 5 月 3 日重新通车。记者现场看
到，双向 6车道宽敞平坦，设计时速 100公里。

道路的改造，不仅为国际友人抵达杭州提供
了快捷通道，也让杭州百姓的出行更加便利。而
老旧社区的整治，令许多“老杭州”即使足不出
户，也能体会到实实在在的获得感。

93岁的老人李雅琴住在馒头山社区，回忆起
那些烧菜满屋是油烟、上厕所要出门、排队倒马桶
的日子，她连连皱眉。旧木结构多、违建处处是、道
路挤又窄、臭污水横流……曾经，包括李雅琴在内
的 11000余名住户苦不堪言。

如今，摘掉“脏乱差”标签的馒头山，居民楼白
墙黛瓦、窗明几净。3000平方米的邻里服务中心
内，图书馆、卫生室等配套设施一应俱全。馒头山
公园绿树成荫，成为百姓娱乐休闲的好去处。

“以前房子差，很苦嘞！现在家里又清爽又漂
亮，生活方便多了，我高兴得不得了！”李雅琴说，
住在宽敞的新房中，她常常笑得合不拢嘴。

“普通人的家里如果来客人，肯定也要尽力打
扫和整理一下。”谈及杭州为迎接 G20 峰会所实
施的市政改造工程，市委书记赵一德这样说。

信心———“由衷感到自豪”

作为京杭大运河的终点，杭州曾因水运而繁
荣兴盛。如今，G20 峰会不仅带给这座城市一份

与国际社会深度接轨的运气，也让百姓在享受
到实实在在福气的同时，增添了“向世界展示杭
州”的底气。

西湖、钱塘江、京杭大运河……杭州的景观
特色，绕不过一个“水”字。

71岁的市民胡锦昌精神矍铄，他说，每天去
西湖畔走走，已成为一种习惯。而最近，夜游西
湖成为他散步的新路线，也感受到了别样风味。

为了迎接 G20峰会，杭州首次启动全城系
统化亮灯提升工作。随着核心景观和主要道路
亮化工程的完毕，人们夜间漫步西子湖畔、钱塘
江边、运河两岸时，倍感轻松惬意。

胡锦昌说，自己从未踏出国门，却一直关心
着国际时事。能在有生之年，见证 G20这一重

要的国际合作机制来到中国、来到杭州，是他莫
大的幸运。借着主办 G20 峰会的“东风”，杭州
发生了诸多变化，他由衷感到自豪。

26岁的朱一汀曾留学新加坡、澳大利亚，
现供职于一家金融机构。工作之余，他常常参与
到社区组织的 G20相关活动中。教授英语、宣
传 G20知识，他在“金融男”和“志愿者”的角色
切换中，游刃有余。

“祖国的强大，正吸引着越来越多的海外
学子回来。我们中国人强调感恩，学成归国，应
该有回馈社会、贡献社会的意识。”朱一汀说，
在他身边，有许多像他一样的杭州年轻人，正
满怀信心，以不同形式为 G20峰会的成功举办
贡献着力量。

期待———“好想让他们看看杭

州的样子！”

“Welcome to Hangzhou！”在西湖区灵隐
街道东山弄社区的一幢楼里，洪亮整齐的声音
一遍遍重复着。手捧教材的朗读者中，有的刚上
小学，有的正值壮年，有的年过七旬。年龄不同、
教育背景各异，他们却有着共同的心愿——— 在
G20峰会举办前，掌握一些基本的英语口语。

“我哪怕只学会了几句，如果到时碰到外国
人，能帮他们指个路，心里也会满足得很！”71
岁的许美娟说，她没有任何英语基础，学得有些
吃力，但她心中热情满满，下决心“能多学几句
是几句”。

53岁的石虹说，虽然她只能身在“高大上”的
会场之外，但希望在街头巷尾，也能服务八方来
客。

这种动力的来源，是杭州人“当好东道主”
的热切愿望，以及“争做志愿者”的服务意识。
2015年 12月至今，已有超过 100万名城市志
愿者参与到 G20框架下的“志愿国际”“志愿文
明”“志愿生态”“志愿文化”等行动中。

浓厚的 G20氛围，感染和感动着每个身在
杭州的人，无关民族、不分国界。正在浙江大学
留学的蒂姆来自澳大利亚，面对讲台下一双双
充满求知欲的眼睛，授课认真且耐心。

“让我印象最深的，是每个普通的杭州人，

都能将自己融入 G20 的筹办过程中，都能把办
好这个盛会当成自己的义务。”蒂姆说，极大的
民间参与热情，也许是过去很多 G20主办国所
没有的。

跟着蒂姆正学得津津有味的还有边奕涵和
茹昊，一个 10岁，一个 9岁。正在放暑假的这对
表姐弟，对这次“特别厉害的会议”充满好奇，甚
至有些迫不及待。

“好想让那些叔叔阿姨快来，看看杭州的样
子，我也好想看看他们的样子！”想象着一个月
后的杭州，边奕涵的眼中充满憧憬。
(记者王卓伦、商意盈)新华社杭州 8 月 4 日电

“老杭州”足不出户，获得感依旧满满
G20 杭州峰会的百姓视角

G20 杭州峰会倒计时一个月，全球友人想对你说……

据新华社南昌 8 月 4 日电(记者胡锦武、赖
星)近日，江西九江经济技术开发区原党工委书记
李光荣案判决生效，其涉案金额及单笔受贿金额
均为江西最高，被江西景德镇市中级人民法院一
审以受贿罪判处有期徒刑 15年，并处罚金 200万
元。

“新华视点”记者不完全统计发现，2013 年以
来，全国至少有 10 名曾经主政地方开发区的官员
落马，暴露出开发区管理体制封闭、权力边界不清
等问题。

105 次受贿，成为“收款机器人”

经审理查明，李光荣在九江经济技术开发区
任职期间，共受贿 5365余万元，其中退休前收受
的一笔贿赂金额高达 3000万元。“权力成为交易
工具，退休前更是大肆敛财。”办案人员说，李光荣
先后 105次收受 17人贿赂，少的五六千元，最大
一笔高达 3000多万元。

“刚开始，有人送几百元千把元的时候，还有
些畏缩，生怕别人议论讥笑。后来收习惯了，就不
知廉耻了。”李光荣说，自己在贪腐的路上越走越
远，最终成为“收款机器人”。

发生在开发区的腐败并非个例。江西南昌高
新区管委会原主任雷霆、曾任南昌经开区管委会
主任的原南昌市委常委汤成奇，都曾是当地的“经
济能手”，终因权力不受约束而蜕变为腐败分子，
给国家造成巨大损失。

2014年 12月被判刑的雷霆为了让“与苏荣
之子关系特殊”的江西新干县原副县长刘建军帮
助自己升迁，他指示开发区下属创投公司董事长
钟骁协助刘建军贷款经商，刘建军骗取该企业资
金 2 . 29亿元。

多涉及工程领域腐败，反腐高压

下边退边收

近年来，开发区工程项目越来越多，土地使用
量日渐增大，开发资金数额庞大。贪腐官员和不法
商人结成利益同盟，国家资源成为他们的“饕餮大
餐”。

不少案件涉案金额大，且多涉及工程领域腐
败。李光荣收受的贿赂中，大部分为地产开发商所

送，仅商人赖拥军便向其行贿 3800万元，目的是
为感谢李光荣在工程项目招投标过程和工程款结
算过程中给予的帮助。赖拥军证实，在招投标过程
中，正是李光荣帮助其顺利中标，并且李光荣清楚
地知道他是通过企业挂靠的方式以买标手段中
标。

在汤成奇所收受的 3901万元贿赂中，建筑
商所送财物达 2350万元(其中 650万元未遂)。
在担任南昌经开区管委会主任期间，他还指示下
属向多个关系户变相返还土地出让金，以及挪用
国有资金作为他用，给国家造成 2 . 8 亿余元的
损失。

为掩盖腐败行为，贪腐官员“闪转腾挪”手法
隐蔽。李光荣在收受赖拥军各存有 1500万元的两
张银行卡后，让自己的妹妹将这 3000万元以银行
转账的方式借给了商人周某，李光荣假借赖拥军
之名与周某签订了借款合同，并约定月息两分，既
掩盖受贿行为，还能获取巨额利息。

面对反腐高压，有的贪腐官员边退边收。记者
调查发现，2012年至 2014年间，李光荣在“不收
手”持续受贿的同时，一有风吹草动，先后向 10余
名行贿人退还钱物。办案人员介绍，在纪委立案调
查前，李光荣共退回行贿人钱物 1241 万元人民
币、29万美元以及房屋一栋。

独立运行形成封闭式腐败，应

改革管理体制

根据商务部数据，目前，全国共有国家
级经济技术开发区 219 个。这些开发区的管
理机构一般是所在地市级以上人民政府的派
出机构，除其中具有企业性质的外，根据授
权行使同级人民政府行政审批、经济协调与
管理等职能。

记者梳理多起开发区“一把手”涉腐案发
现，不少开发区决策大搞“一言堂”，只要
“一点头”，上千万元乃至数亿元的资金便被
挪作他用，无人来管、无人敢管。

专家表示，部分经济技术开发区被赋予大
量的人、财、物权，实行“封闭管理、独立运
行”的模式，而已有的行政托管体制在一定程
度上制约了开发区监督管理成效，没有很好地
形成相互制约的机制，外部监督也缺位，极易
产生“封闭式腐败”。

“防止开发区腐败，就要正本清源，对管理
体制进行改革。”江西省犯罪学研究会副秘书长
颜三忠建议，将开发区资产运营管理职能从管
委会中剥离出来，建立资产运营管理公司，负责

区内规划、开发建设及日常服务、管理。
反腐研究专家、北京航空航天大学教授任

建明认为，应健全开发区区务公开制度，分解
权力，并建立完善的全方位监督体系，这是对
权力形成有效制约的关键。

专家建议，国家层面要加强对各地开发区
工作的指导，将开发区各项权力细化明确，责
任到人，专人专责，保证权力散而不乱，尤其是
对商业利益较重的项目，更需事权分离、相互制
约。

“封闭式管理”沦为“封闭式腐败”
从李光荣腐败案透视开发区监督管理短板

（上接 1 版）“现在可以说，峰会召开的条件已
经基本就绪。”浙江省委常委、杭州市委书记赵一
德说。

全民参与 全民获得

年逾七旬的倪京，在几张白纸上做了满满的中
文译注，开始跟着外语老师矫正发音——— 东山巷社
区服务中心，30多位老人和孩子，正在两位外籍志
愿者指导下认真学英语。这样的英语培训每周一
次，街道还印刷了简单的学习资料。“我想把英语学
好，外国朋友来时，能向他们介绍杭州。”倪京说。

面对即将在家门口举办的 G20杭州峰会，无
论老少男女，从中国到浙江，再到杭州，全民参与，
正在画一个大大的“同心圆”。在这支峰会全民后
勤队伍中，老当益壮者有之，青春年少者亦有之。

浙江工商大学志愿者罗丹丹是英语口译专业
的学生，她还从未有机会亲历过这样的大事。经过
一年多的培训，从胆量到自信，都提升了许多。“一
个月后，杭州即是中国，我们就代表中国志愿者的
形象。”她说。

穿行于杭州的大街小巷、车站码头，都会看到
身着红马甲、头戴红帽、臂配红袖章的志愿者。他
们中，有退休的邻居大伯、热心的社区大妈。整个
杭州，有数十万“红袖章”活跃在平安巡防、调解纠
纷、倡导文明一线。

徐光华老人在社区招募服务峰会志愿者时第
一个报名，现在每天去家附近的龙翔桥地铁站维
持秩序：“能为 G20 峰会做点事，是每一个杭州
人、每一个中国人的光荣！”

“通过百姓对服务 G20 峰会的参与，杭州也
正在努力提升市民素质和城市文明程度，展示‘现
代、文明、开放、诚信、友善’的杭州市民形象。”杭
州市市长张鸿铭说。他注意到，在杭州许多小区的
垃圾桶边，都能看到志愿者们自发组织指导居民
进行垃圾分类，正是这些小细节在城市发展中发
挥了巨大作用。

有参与感，更有获得感。距离西湖不远的弥陀
寺路，从多年的城中村，变成现今的市中心小公园，
大殿、藏经楼、摩崖石刻古色古香，脚下绿草如茵，远
处的弥陀山林木森森。“借峰会东风，这里变成了家
门口的公园。”在这里生活了大半辈子的阮秀华说。

在这些项目的改造中，杭州市始终坚持把蓝
图交给群众。在弥陀寺所在的北山街道，街道干部
沈春根说，他们对任何一家街面的改造，都要听取
当地住户意见，“集体决策，大伙服气，参与感强，
获得感也强！”

杭州答卷 中国答案

经济增长动能减弱、增长势头乏力。新的增长
点在哪里？这是不少地方、不少国家面临的共同困
惑。

2016年过半，刚刚跨入万亿元 GDP俱乐部
的杭州，又交出了一份漂亮的半年答卷：经济增长
10 . 8%，增速居副省级以上城市首位，连续五个季
度保持两位数增长。如今的杭州，新旧动能正加快
转换。

在众多新的动能中，信息经济的主引擎作用
正日渐凸显。杭州提出以发展信息经济、推动智慧
应用为主要内容的“一号工程”，推进产业智慧化、
智慧产业化，信息经济为经济发展带来了“N 次
方”效益。

走进娃哈哈集团的下沙生产车间，码垛机器
人正在完成成品箱的整列、抓取及码放等动作，由
于用工少、效率高，它们已被应用到全国几十个生
产基地。董事长宗庆后说，“互联网+”技术条件下的
智能化生产线，让系统能够智能地控制产品品质，
并会自动观察、自动调整，有效提升了生产效率。

按照国务院和相关部委指示，杭州跨境电商
综试区自批复以来，主要围绕监管制度创新、金融
服务创新、物流服务创新、电商标准创新和人才发
展体系创新 5大创新开展摸索。

在出口压力持续加大的情况下，杭州市上半
年跨境电商的出口量增长 4倍以上。民营跨境移
动电商企业、浙江执御信息技术有限公司，运用大
数据精准定位消费群体，在沙特、阿联酋等国家已
成为移动电商“领头羊”。

上城区仅有 3平方公里的“基金小镇”，累计
入驻金融机构 500多家，集聚高端专业人才 1600
多名。“‘基金小镇’成立一年多，管理资金超过
4000亿元，今年上半年实现税收 6 . 5亿元，为经
济发展提供了强劲支撑。”区委书记缪承潮说。

G20峰会花落杭州，是世界对中国答案的探
寻，对中国方案的期待，而风景这边正好的杭州，
则拿出了一张充满希望的答卷。

2016年，让 G20从杭州再出发，让世界经济
从中国再出发！(记者何玲玲、李亚彪、商意盈、任
玮) 新华社杭州 8 月 4 日新媒体专电

新华社杭州 8 月 4 日新媒体电(记者黄筱)
G20杭州峰会从 4日起进入倒计时一个月，新华
社记者采访了多位来自全球的友人代表，听听他
们对 2016年 G20杭州峰会的期待。

西湖之上又添“新名片”

对于杭州，这个坐落于中国东部地区的江南
之都，外国友人对它既熟悉又陌生。

“我知道杭州是中国的一个美丽城市，有很多
旅游景点，尤其是西湖。”来自印度尼西亚雅加达
的翻译哈尼夫·鲁斯利说。

俄罗斯的一位心理咨询师纳塔利娅·基塔耶
娃曾经到过杭州，她说，到过杭州后非常同意中国
人的一句话“上有天堂，下有苏杭”，杭州就是“人
间天堂”。

西湖，是杭州的一张名片。然而近年来杭州加
快在互联网信息产业的发展，使得创新经济产业
成为它的又一张新名片。

采访中不是所有外国人都知道杭州，但提到
“阿里巴巴”，他们都能说出中国最大的互联网购
物平台、淘宝、马云等“阿里标志”。当听到“阿里巴
巴的总部就在杭州”时，受访的外国友人都会竖起
大拇指感叹“那一定是个经济非常活跃的地方”。

“我知道杭州对于新经济的意义，阿里巴巴落
户杭州，使杭州成为互联网时代中国的重要城市，

这让我很感兴趣。”巴西里约州立大学国际关系
教授毛里西奥·桑托洛说。

法国的新闻工作者克洛蒂尔德俨然是个
“杭州通”，他说：“对我来说，杭州既是古老传统
的，又是现代化和有中国特色的，这是一座未来
的城市。”

发展中国家深度融入国际“朋友圈”

二十国集团的成员既有发达国家，也有新
兴市场、发展中国家，在国际经济合作论坛上他
们可以合作寻找促进经济持续发展的路径。英
国 48家集团俱乐部主席斯蒂芬·佩里回顾 G20
的创立历程表示，通过把发达国家和发展中国
家聚集到一个小的组织，他们可以找到建立可
持续经济发展和保持政治稳定的方法，“现在人
们开始非常关注 G20 如何看待和表述区域性
问题、全球性问题，全球各地对于 G20 对这些
事件如何表态都会感兴趣。”

现在由于全球经济增长的需要，发达国家
需要更多地倾听发展中国家面临的问题和挑
战，发展中国家也在以更加积极的姿态参与国
际事务，希望深度融入国际经济。

印度新德里太阳能公司高管阿尔琼·普拉
萨德·萨哈说，印度是一个充满机遇的地方，是
一个巨大的市场。希望邀请 G20成员国到印度
来投资。

无独有偶，来自阿根廷的金融分析师路易
斯也希望利用这次峰会，阿根廷提出自己对世
界经济的设想，与更多的国家缔结合作协定，重

新融入世界经济和参与全球治理。

贫穷、移民、环保、反恐，四大

话题“求关注”

尽管受访的外国友人来自不同的国家，有
着不同的背景，但对 G20杭州峰会关注的话题
上都有比较统一的共识，集中在贫穷、移民、环
保、反恐四个问题上。

“贫困永远是一个重大问题，西方国家做得
不错，但是一些发展中国家真的在挣扎。”津巴
布韦的史蒂文·阿尔派谈到这个话题忧心忡忡。
土耳其摄影师乌木特也表示，希望发达国家能
够给穷人和贫穷的国家更多支持。

地区发展的不平衡对发达国家的直接影响
就是移民和难民的增加。澳大利亚墨尔本理财
经理马修说，现在发达国家有很多移民，移民问
题需要多国间平等商讨。

意大利旅游业从业人员梅琳达·布林迪奇
也提到，在欧洲我们面临的现实难题还有难民
问题，“所以我希望能看到和一些已经面对过、

解决过类似困境的国家进行讨论，寻找到一种
合适的解决方案。”

纳塔利娅·基塔耶娃认为，仅靠单个国家不
能解决，需要所有国家团结起来，一起寻求解决
方案的问题，都可以在 G20峰会上讨论，尤其
是当下全球都在面对的环境污染、生态保护。

在近年来的媒体报道中，我们看到许多国
家遭受的恐怖袭击，不仅在法国，英国，美国等
发达国家，“不少贫穷国家，我们虽然没听说，但

可能也在发生。”津巴布韦的史蒂文·阿尔派说，
希望 G20峰会上能够探讨这些问题，提高大家
的认识，通过合作来共同防止世界各地更多恐
怖主义的发生。

期待中国唱出全球经济“最强音”

中国是 2016年 G20峰会的主席国，会议
将于 9月在杭州召开，世界目光的聚焦让外国
友人对中国有更高的期待。“我会特别关注中国
在 G20会议中的领导力，我认为中国的态度是
尽可能抓住当下的精神，同时展现 G20的未来
将何去何从。”斯蒂芬·佩里说。

“中国是一个很强大的经济体，目前发展速
度依然很快，在未来很可能成为头号经济体。”
南非约翰内斯堡 NGO 创始人丹尼尔·卢里对
中国经济的发展充满信心。

史蒂文·阿尔派也提到，一想到中国，就觉
得它是一个活力满满的国家，现在中国人遍及
世界各地，“不管到哪里，都有中国人的身影，他
们在世界各地消费、投资、贸易都使得中国在世
界经济中的地位日益重要。”

在毛里西奥·桑托洛看来，中国有广大的国
内市场，还有稳定的社会环境，因此中国有能力
引领其他国家，特别是金砖国家和发展中国家
制定新的政策，帮助经济恢复增长。

来自法国的克洛蒂尔德也对 G20 杭州峰
会上中国的表现抱有期待，“在过去三十年实现
的快速发展引人注目，我期待看到峰会上中国
和其他国家互相分享发展理念和经验。”

聚焦 G20 杭州峰会
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